

# VRAIMENT PUBLIC

Une campagne de la CSN pour déprivatiser, décentraliser et démocratiser la santé et les services sociaux.



Solidaire depuis 1921

JUIN 2024

BULLETIN D'INFORMATION CSN EN SANTÉ ET SERVICES SOCIAUX

CSN.QC.CA/VRAIMENT-PUBLIC

SANTÉ QUÉBEC SE MET EN PLACE

## DE VIVES INQUIÉTUDES POUR L'AVENIR DES SERVICES PUBLICS

Fin avril, le gouvernement a dévoilé le nom de la première PDG de Santé Québec. Il s'agit de Geneviève Biron, jusqu'alors à la tête de Biron Groupe Santé, une entreprise privée spécialisée, entre autres, dans les services d'imagerie médicale, de laboratoire et de génétique. Sa famille a non seulement fait fortune dans le secteur privé de la santé, elle participe depuis des années à la privatisation et à l'érosion des services publics.

Par communiqué de presse, la CSN soulignait : « Il est alarmant de voir que le gouvernement de la CAQ est prêt à confier les rênes de notre réseau public de santé et de services sociaux à une personne issue du secteur privé. Il est maintenant clair que le virage déjà amorcé par le gouvernement vers une plus grande présence du privé dans le réseau sera non seulement perpétué, mais accéléré. » « C'est comme confier la gestion de la banque de sang à une vampire », d'imager le vice-président de la CSN, David Bergeron-Cyr.

Le gouvernement a ensuite présenté les membres du conseil d'administration, lequel sera présidé par Christiane Germain, une femme d'affaires active dans le secteur de l'hôtellerie. Notons qu'aucun représentant du personnel du réseau n'a été nommé sur ce conseil d'administration de Santé Québec.

Enfin, le 11 juin, Geneviève Biron informait tous les établissements qu'ils ne formeraient plus qu'une seule et même entité à compter du 1<sup>er</sup> décembre 2024. Pour le moment, nous ne disposons pas de nouvelles informations concernant l'éventuel regroupement des unités d'accréditations et la période de choix d'allégeance syndicale qui suivra.



Visite à Christian Dubé en colloque à Montréal



Comité d'accueil pour Lionel Carmant



Saguenay



Drummondville



Trois-Rivières

# EN ACTION

Dans toutes les régions du Québec, la mobilisation bat son plein contre la privatisation de la santé et des services sociaux. Pas de profit sur notre santé !



# QUAND LA CAQ MOUSSE LE PRIVÉ

**La CAQ a renié son engagement de financer la rénovation de la buanderie de l'hôpital Pierre-Boucher à Longueuil, qui dessert également 22 autres établissements de la Montérégie. Est-ce le prélude à une privatisation du service ?**

Le syndicat se mobilise pour que ce service soit maintenu au public en faisant notamment valoir que le privé coûte plus cher. En effet, la CAQ n'a rien inventé là! Plusieurs gouvernements ont cherché dans le passé à privatiser les services de buanderie de certains hôpitaux pour se rendre compte, chaque fois, que la CSN avait raison. Étude approfondie à l'appui, les faits sont implacables : c'est le public qui lave le mieux, et au meilleur coût!

# VERS LA PRIVATISATION DES SOINS À DOMICILE

**En mai, la CSN a dénoncé la position de la Commissaire à la santé et au bien-être, Joanne Castonguay, favorisant le recours au privé dans le secteur du maintien à domicile.**

« Ces derniers temps, on constate une ouverture croissante du gouvernement vers le recours au privé en santé. C'est inquiétant, surtout quand on sait que Mme Castonguay, qui devrait être l'une des gardiennes des principes d'universalité et de gratuité en santé, emboîte le pas au ministère de la Santé et des Services sociaux ainsi qu'à la nouvelle agence Santé Québec », explique Caroline Senneville, présidente de la CSN.

Au lieu de normaliser encore plus le recours au privé et à la sous-traitance, le gouvernement devrait davantage valoriser le rôle des CLSC et de leurs professionnel·les du secteur de l'aide à domicile, comme les auxiliaires aux services de santé et sociaux (ASSS). Les investissements publics dans le soutien à domicile permettent d'ailleurs de désengorger la première ligne ainsi que nos CHSLD.

« Trop souvent invisibilisées par le gouvernement, ces femmes font un travail qui permet pourtant de garder des milliers de personnes chez elles, tant que leur santé le permet », conclut la présidente.

Rappelons que le Québec investit peu en soutien à domicile comparativement au reste du Canada, et c'est encore pire quand l'on se compare à de nombreux pays de l'OCDE. Alors que la population vieillit, [un virage majeur s'impose](#) vers un véritable programme universel et public de prise en charge des personnes vivant des pertes d'autonomie.

## CONSULTEZ DES LETTRES D'OPINION PUBLIÉES PAR DES REPRÉSENTANTES DES CONSEILS CENTRAUX



**Quand rien ne nous prédit un avenir meilleur pour la santé**, par Chantal Maillé, Conseil central des Laurentides

[www.journaldemontreal.com/2024/04/03/quand-rien-ne-nous-predit-un-avenir-meilleur-pour-la-sante](http://www.journaldemontreal.com/2024/04/03/quand-rien-ne-nous-predit-un-avenir-meilleur-pour-la-sante)



**Rater la cible, un mini-hôpital privé à la fois**, par Barbara Poirier, Conseil central de Québec-Chaudière-Appalaches et Arianne Carmel-Pelosse, Conseil central du Montréal métropolitain

[www.journaldemontreal.com/2024/05/19/rater-la-cible-un-mini-hopital-privé-a-la-fois](http://www.journaldemontreal.com/2024/05/19/rater-la-cible-un-mini-hopital-privé-a-la-fois)

## ENTREVUE



**Le vice-président de la CSN, David Bergeron-Cyr, discute de la campagne Vraiment public et de la réforme Dubé, sur les ondes du FM 103,3 de la Rive-Sud de Montréal.**

[www.youtube.com/watch?v=j0IMxgBxWGU](http://www.youtube.com/watch?v=j0IMxgBxWGU)

## À LIRE SUR LE WEB



[LA PRIVATISATION  
EN CHIFFRES](#)